

Semaine du 1^{er} au 8 novembre 2020

Le secrétariat sera fermé le 2 – 3 et le 4 novembre

Lundi 2 novembre	Jour des défunts. Messe à Saint-Saturnin 18h30
Jeudi 5 novembre	20h30 Réunion en visio du Conseil Economique de Doyenné

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

Nous avons dit A-Dieu à Joseph CHIRON (29/10) – Christian VAN CAUWENBERGHE (30/10). Nous avons appris le décès de Marie-Louise JORON, résidente de la Maison Africa.

Nous dirons A-Dieu à Patrick AMOUR (6/11).

Et bientôt

« 11 novembre » La commémoration de l'Armistice de 1918 sera modeste, pour préserver la santé de tous. A l'église, Messe à 18h30, comme chaque Mercredi. N'oublions pas que le 11 novembre, c'est depuis des siècles la fête de Saint-Martin, figure majeure de l'évangélisation de la Gaule.

BIBLE A la découverte du Prophète Jérémie Samedi 14 novembre, de 15h à 17h, Chantal Lanier proposera une première rencontre autour de la Bible, ouverte à tous. Au programme : une initiation au prophète Jérémie. La réunion se tiendra en salle paroissiale 6 rue E. Vitry.

Mgr Michel SANTIER Le 15 novembre, à la cathédrale de Créteil (16h30), notre évêque présidera une messe d'action de grâce. 500 personnes sont invitées à vivre cette eucharistie à la cathédrale, elles représenteront l'ensemble des fidèles et des habitants du 94. Mais tous vous pouvez vous associer à cette liturgie grâce au site internet du diocèse de Créteil. Accompagnons notre pasteur de nos louanges et de notre soutien !

Alexandre COUSTHAM nous a été confié pendant deux années, sur le chemin du sacerdoce. « Pour le service du Christ et de l'Église, par l'imposition des mains et le don du Saint-Esprit, Mgr Dominique Lebrun, archevêque de Rouen, ordonnera diacre en vue du ministère de prêtre, Alexandre Coustham, le dimanche 15 novembre, 10h30, en l'église Notre-Dame de l'Assomption à Pavilly (76). Le contexte sanitaire étant en perpétuelle évolution, consultez la page ordinationalex.wordpress.com pour en savoir plus au dernier moment.

Mouvement Spirituel des Veuves (MSV) propose, à travers des rencontres en équipe et / ou des temps diocésains, écoute, soutien, partage de la Parole et prière, à celles dont le mari est décédé. Contact : Françoise BRETHEAU 01 45 47 67 88 / 06 64 24 14 32 francoise_bretheau@yahoo.fr



Toussaint - 1^{er} Novembre 2020

Dimanche dernier, un mariage m'a donné le bonheur de traverser le Beaujolais au mois d'octobre. C'était un festival de couleurs, et une promesse d'heureux moments, car le fruit précieux venait d'être vendangé. Les arbres offraient toutes les nuances de vert, de jaune, de rouge, et grâce aux vignes les pentes semblaient de feu. Certaines même saignaient d'un rouge écarlate. Sœur Terre était parée comme jamais.

J'imaginais notre Seigneur assis là, et je l'entendais poser la fameuse question : « À quoi le règne de Dieu est-il comparable, à quoi vais-je le comparer ? » – N'aurait-il pas répondu ceci ?

« Il en va du Règne de Dieu comme de ce paysage superbe et de ses promesses de joie. C'est un concert de couleurs, une symphonie grâce à toutes les vocations.

« Le Règne de Dieu, ce sont ces Béatitudes que j'ai prononcées un jour, sous un autre ciel, en Galilée, ces Béatitudes avec leurs pointes multicolores de lumière au creux des obscurités, des brumes d'un ordinaire sans avenir évident.

« Le Règne de Dieu, ce sont tous ces visages de sainteté, visages d'hommes et de femmes transformés par l'Évangile de la grâce de Dieu, ceux à qui vous aimez vous confier, « Saints », « Bienheureux » et « Vénérables ».

« Le Règne de Dieu, ce sont tous ces visages des saints de tous les jours, de vos assemblées, de vos rues, de vos équipes de travail et de loisir. « Sainteté des gens ordinaires », palette magnifique !

« Le Règne de Dieu, c'est l'arc-en-Ciel des visages de tous vous chers défunts. Ceux qui ont franchi les portes de la Vie, qu'ils soient parvenus à la maturité du grand âge, ou partis trop tôt. Priez pour eux et confiez-vous à eux pour vous préparer à la grande Rencontre ! »

Frères et Sœurs en Christ, de Nogent ou d'ailleurs, ensemble, fêtons le Seigneur qui nous aime, qui nous appelle tous à la sainteté, à l'amour, à la Vie. Ne laissons pas la grisaille, le doute, la peur, entamer notre foi, notre espérance, notre charité. Et que la miséricorde colore les traces de nos chutes. Que chacun apporte les nuances de sa vie, de sa vocation, de son histoire, à la grande palette de la Tous-Saints !

Gilles Godlewski, curé de Nogent

Lectures de ce dimanche

Lecture du livre de l'Apocalypse de saint Jean (7, 2-4. 9-14)

Moi, Jean, j'ai vu un ange qui montait du côté où le soleil se lève, avec le sceau qui imprime la marque du Dieu vivant; d'une voix forte, il cria aux quatre anges qui avaient reçu le pouvoir de faire du mal à la terre et à la mer : « Ne faites pas de mal à la terre, ni à la mer, ni aux arbres, avant que nous ayons marqué du sceau le front des serviteurs de notre Dieu. » Et j'entendis le nombre de ceux qui étaient marqués du sceau : ils étaient cent quarante-quatre mille, de toutes les tribus des fils d'Israël. Après cela, j'ai vu : et voici une foule immense, que nul ne pouvait dénombrer, une foule de toutes nations, tribus, peuples et langues. Ils se tenaient debout devant le Trône et devant l'Agneau, vêtus de robes blanches, avec des palmes à la main. Et ils s'écriaient d'une voix forte : « Le salut appartient à notre Dieu qui siège sur le Trône et à l'Agneau ! » Tous les anges se tenaient debout autour du Trône, autour des Anciens et des quatre Vivants : se jetant devant le Trône, face contre terre, ils se prosternèrent devant Dieu. Et ils disaient : « Amen! Louange, gloire, sagesse et action de grâce, honneur, puissance et force à notre Dieu, pour les siècles des siècles! Amen! » L'un des Anciens prit alors la parole et me dit : « Ces gens vêtus de robes blanches, qui sont-ils, et d'où viennent-ils ? » Je lui répondis : « Mon seigneur, toi, tu le sais. » Il me dit : « Ceux-là viennent de la grande épreuve ; ils ont lavé leurs robes, ils les ont blanchies par le sang de l'Agneau. » – Parole du Seigneur.

Psaume 23 (24) Voici le peuple de ceux qui cherchent ta face, Seigneur.

Au Seigneur, le monde et sa richesse,
la terre et tous ses habitants !
C'est lui qui l'a fondée sur les mers
et la garde inébranlable sur les flots.

Qui peut gravir la montagne du Seigneur
et se tenir dans le lieu saint ?
L'homme au cœur pur, aux mains innocentes,
qui ne livre pas son âme aux idoles.

Il obtient, du Seigneur, la bénédiction,
et de Dieu son Sauveur, la justice.
Voici le peuple de ceux qui le cherchent !
Voici Jacob qui recherche ta face !

Lecture de la première lettre de saint Jean (3, 1-3)

Bien-aimés, voyez quel grand amour nous a donné le Père pour que nous soyons appelés enfants de Dieu – et nous le sommes. Voici pourquoi le monde ne nous connaît pas : c'est qu'il n'a pas connu Dieu. Bien-aimés, dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu, mais ce que nous serons n'a pas encore été manifesté. Nous le savons : quand cela sera manifesté, nous lui serons semblables car nous le verrons tel qu'il est. Et quiconque met en lui une telle espérance se rend pur comme lui-même est pur. – Parole du Seigneur.

EVANGILE de Jésus Christ selon saint Matthieu (5, 1-12a)

**En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne.
Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui.**

Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il disait :

**« Heureux les pauvres de cœur,
car le royaume des Cieux est à eux.**

**Heureux ceux qui pleurent,
car ils seront consolés.**

**Heureux les doux,
car ils recevront la terre en héritage.**

**Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice,
car ils seront rassasiés.**

**Heureux les miséricordieux,
car ils obtiendront miséricorde.**

**Heureux les cœurs purs,
car ils verront Dieu.**

**Heureux les artisans de paix,
car ils seront appelés fils de Dieu.**

**Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice,
car le royaume des Cieux est à eux.**

**Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et
si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de
moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre
récompense est grande dans les cieux ! »**